

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Año III

San José, Viernes 2 de Noviembre de 1900

NUMERO 323

LA VIOLETA
FUNDADA en 1876

Propietario: J. A. Fittye Teléfono 73-Apartado 113

Hemos recibido un buen surtido de mercaderías, las que vendemos a precios módicos, siguiendo nuestra costumbre de vender mucho aun cuando ganemos poco.
Enumeramos los siguientes nombres entre los de los muchos artículos que hemos recibido últimamente:
Españolas finas—Píldoras de Cockles y de Holloway—Jeringas de fuente y de bufo y de varias clases—Pisarios de goma dura y suave—Bolsas de hule, tapón de tornillo, para hielo—Bolsas de hule para agua caliente—Sondas—Tirachales—Embudos de cristal y de caucho duro—Peines de caucho, de cuerno y de marfil—Vasos para frescos—Atomizadores—Lámparas de cobre y de cristal para alcohol—Papel higiénico para tocador—Malto-fer—Duro peptonato—Renovador del cabello—Tintes para idem, varias clases—Pomada para estirpar los callos—Remedio para resfrios—Pastillas hipodérmicas, varias clases.
Tenemos a la venta ya, los salmures refrescos embotellados, los que vendemos al módico precio de C. 6 70 docena sin envase, no obstante estar preparados con materiales de primera clase, siendo el colorante que usamos enteramente inofensivo.

Casa de Alquiler

La de dos pisos contigua a la botica de «La Violeta» frente al Mercado en la Avenida Central; aparente para cualquier clase de negocio. Entenderse con

Marcial Peralta

Local Espacioso

El que queda al costado Sur del Teatro Nacional, que ha servido como depósito de maderas; lo doy en alquiler.

Marcial Peralta

INTERESANTE

Por motivo de salud, vendo ó alquilo por tiempo largo, la casa de dos pisos que tengo en esta ciudad. Muy bien situada para toda clase de negocio, especialmente para almacén por tener una espaciosa bodega, y estar situada en la esquina de las calles del Estero y la de Piedra, con buen frente á ambas.

También vendería las existencias del negocio que tengo en la misma casa.

Para precio y condiciones entenderse con mi hermano don Serafin Saravia en esta.

Puntarenas, octubre de 1900.

JESÚS E. SARAVIA

Cognac

Jules Robin & Co.

la marca más conocida y acreditada en Costa Rica y la única que tiene constante depósito de sus diferentes calidades desde \$ 38 hasta \$ 100 la caja.
* De venta en todas partes *
Pídase la marca ROBIN y se tendrá seguridad de tener un buen licor completamente puro.
LA MASCOTA, Pagés y Cañas.

Dr. O. J. Silva
Cirujano-Dentista
Gabinete Dental Calle 19, N. n. 220

Manuel Coto Fernández
Pasante de Abogado y Notario
Oficina del Lic. D. Andrés Venegas

Relojería y Platería de VICENTE PALAVICINI

Este conocido establecimiento cuenta con la colaboración del entendido Relojero Don Gregorio Soto. Tanto los trabajos de Relojería como los de Platería se garantizan por su puntualidad en ejecutarlos y el buen trabajo por complicado y difícil que sea.

ACADEMIAS DE INGLÉS
Mr. CLAUSEN
Calle 20
27 1/2 varas Sur del Parque Central
Precios y horas á comodidad

Silvestre Solís León
Agrimensur Público
Ofrece sus servicios para la presente temporada

LA GERMANIA

Se alquilan bicicletas para Señoras, Caballeros y Niños. Venta de toda clase de materiales.
Calle de la Estación, 5.ª Avenida Este, número 20 frente la casa de la familia Mattes.
Gran taller de toda clase de composiciones
R. HAMEIER & Co.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO Y CIRUJANO
Despacha 100 varas al Norte de la esquina N.E. del Mercado, Calle 18, N. casi frente al Liedo, don Ascensión Esquivel.

Dr. V. Lachner Sandoval

HA TRASLADADO su despacho a la casa de habitación del doctor don Carlos Durán.
Horas de despacho: de 12 á 4 p. m.; los domingos de 12 á 2 p. m. El resto del día y en la noche se le encontrará en el Hospital.

Leiva & Mora

Estamos recibiendo en la actualidad el gran surtido de mercaderías de toda clase escogidas por nuestro socio don Apolonio Leiva en su reciente viaje á Europa.

Visítese la tienda porque hay novedades para todos los gustos. Además los precios son notablemente baratos.

Ladrillos y caleras DE LIMÓN

A quienes interese, tenemos el gusto de avisar, que dentro de dos meses próximamente, tendremos á la disposición de los que necesiten edificar casas en Limón, ladrillos de construcción y cal de primera clase, á precios sin competencia.

Invitamos á los que quieran asegurar una cantidad regular de estos materiales á dirigirse al infrascrito, administrador de la sociedad, quien está dispuesto desde ahora á celebrar contratos.

Los pedidos serán despachados según la orden de su inscripción.

The Limon Clay Works and States Co. Ltd.

J. E. Vander Leat

Administrador.

Plaza de la Soledad, San José.

LA FAMA

Avenida Central HERRERO HNOS Frente á Macaya

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto

Avisan que están recibiendo un gran surtido de novedades enviadas por su socio actualmente en Europa.

Para juzgar, visitar la casa

Santa Ana

Agua mineral natural de la fuente de Santa Ana El Salitral
Marca registrada

SANTA ANA, es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua mineral que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

La Compañía de Aguas Minerales de Costa Rica

Buen negocio Alquilo ó vendo

el TALLER MECÁNICO que fué de don Gerardo Matamoros VENDO SOLARES con paredes construídas de ladrillo. VENDO CASAS de excelente construcción, con paredes todas de ladrillo y la madera escogida como de primera clase.

Entenderse con AUGUSTO MARMOCHI

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada día más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á precios muy bajos.

Se necesita un motor de seis caballos de fuerza

La Cabaña

de Riotte & Co.

Está recibiendo surtido completo de abarrotes que venden á buenos precios.

Local que ocupó

LA GIRALDA

de don Tomás Soley

Tomás Fernández Bolandi
Pasante de Abogado y Notario Público
Oficina del Lic. D. Mauro Fernández

Dr. F.º E. Fonseca
Calle Central, Sur
Despacha en la Botica del Comercio

Rafael Meza N. DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo. Extracciones sin dolor.

Trabajos garantizados.

El Dr. D. G. Inksetter
Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Frits, frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Dr. T. M. CALNEK
Calle 23, N., contiguo á la Nueva Botica de San José. Horas de consulta. de 11 a. m. á 2 p. m.

EL FIGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Calle 21 Sur, núm. 80

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

El día de la Muerte



Es imposible pensar de continuo en la muerte sin perder la razón. No hay cerebro humano que resista largo tiempo la presencia de esa visión glacial. Se puede aceptar su abrazo—cuando se presenta—con mansedumbre y resignación, como hacen los santos; se la puede insultar, desafiar—aún á menudo—con humor y alegría, á imitación del guerrero audaz. Mas no es posible considerar frente á frente su imagen durante meses y años, sin interrupción: el vértigo es inevitable. Tal un precipicio salvaje, un abismo: permite que el desesperado se arroje en sus antros profundos, pero no consiente la impertinencia de una mirada tenaz.

Al propio tiempo, los moralistas enseñan que nada es tan útil al hombre, como pensar á menudo en la muerte. Esa lúgubre tesis ha sido explanada mil veces en formas distintas por los filósofos de todos tiempos, y ha servido siempre de apoyo á los dogmas de la humanidad. Uno de esos filósofos, que era también un hombre de acción, decía: El que olvida por completo la muerte durante la juventud, es como el centinela de una ciudad sitiada que se durmiera en su puesto; y el que tuviera ese olvido en la vejez, sería como un centinela que se durmiera durante el ataque.

Por lo demás, si pensar de continuo en la muerte es imposible, dejar por completo de pensar en ella lo es más: en una ó en otra forma, su imperio sombrío nos aparece diariamente con la majestad de lo inevitable, y no hay aurora que no entrañe un ocaso. ¿Qué de extraño, pues, que nuestro calendario dedique un día del año á esa Potencia negativa?

Nada hay más significativo, en verdad, que el día de los difuntos, es decir, el día de la Muerte! Este es un día de recogimiento, de dolor; es el día de los tristes recuerdos y de la meditación trascendental. Alguien dijo—Balzac, nos parece—que las costumbres son la hipocresía de las naciones. Mas la costumbre es sagrada, que nos recuerda que, por lo menos, una vez al año debemos inclinarnos hacia la tumba—esa puerta que es al mismo tiempo un gran punto de interrogación;—que nos ordena suspender el traje vulgar de las ocupaciones diarias, olvidar el monótono vaivén de una existencia prosaica, para vivir, para conversar un instante—en una cita anual—con los seres queridos que encarnaron muchas de nuestras afecciones, y que nos han precedido en esta marcha fatal, sombría, imperiosa, en esta marcha hacia el gran Misterio de donde venimos y á donde todos vamos—inevitablemente!

El día de la Muerte! el alma se siente ese día como invadida por la más apacible, la más intensa filosofía, si es que se puede llamar así esa como brisa moral que nos viene de ultra-tumba.—Las preguntas más graves, las cuestiones más trascendentales—problemas sencillamente insondables—saltan á la mente ese día y se repiten cada año terribles, sin que la inteligencia humana alcance á resolverlas, y sin esperanzas de poder resolverlas jamás.—Es evidente que antes de entrar en la existencia, el ser humano estaba perdido en la Nada.—La cópula de dos moléculas puramente materiales producen ese resultado esencialmente inmaterial que es el alma. Eso es ya un prodigioso misterio; pero, en fin, ¿volverá á ser «nada» después de la muerte? Unos dicen que sí, otros que no; pero ni los primeros ni los últimos cuentan con la mitad de la sombra de una prueba en pro de su afirmación. De ahí la angustia

del espíritu humano; de ahí el nacimiento de los diversos dogmas, cada cual con la pretensión de hacer desaparecer aquella angustia. Mas el misterio persiste indomable, apesar de las mil teorías de los filósofos; más la ansiedad del espíritu humano es siempre la misma, y la ciencia se declara en derrota ante la potencia de la noche, de la Nada! ¿Ante quién apelar de esa horrible tiranía?

El día de la Muerte! el pensamiento abandona las preocupaciones mundanas, para volar á las regiones etéreas del no-ser. Todos tenemos allí un culto que rendir, un recuerdo que evocar: padres, hermanos ó amigos. Cada cual con su dolor, y todos bajo la misma ley, es decir, la mis fatalidad. Nosotros pensamos en nuestros amigos, los que se fueron en vísperas del combate, en la aurora de la vida, con la ilusión del triunfo. Pensamos en Melico Aragón, alma delicada; pensamos en Enrique y Agustín Iglesias, inteligencias prometedoras; en Francisco Iglesias, valiente, hidalgo, franco amigo. Todos se fueron jóvenes, sin romper sus armas contra el granito de la plena vida.

Puesto que nada se pierde en la Naturaleza, ¿cuál será el empleo de todas esas fuerzas lozanas? En vísperas de ser decapitado, André Chénier afirmaba que sentía al genio agitar sus alas en su cabeza y que, por consiguiente, era completamente imposible que muriera antes de sorprender al mundo con su ingenio. Murió el joven André Chénier: iría, por ventura, á brillar, con el esplendor de un sol, en otros mundos?

Morir cuando se está joven es más doloroso que fenecer en el ocaso de la vida. Sin embargo, jóvenes, no temáis la muerte; lo esencial para vosotros, más que para los viejos, es saber morir. Una bella muerte es una consagración sublime y una bendición de Dios. La Salle, ginete brillante, era un joven de empuje; en 1809 se hallaba en España, y fué llamado con urgencia por su Emperador, para la campaña de Austria. A su paso por Burdeos, la oficialidad le ofreció un banquete, en el cual, con la copa de champagne en la mano, dijo: «Señores: soy Conde del Imperio. Cuento con doscientos mil francos de renta anuales y poseo cuantiosas propiedades. Tengo una linda mujer que me adora: para completar mi felicidad sólo me falta una bala en la frente!»

Y siguió su marcha hacia Wagram.

Al entrar en el campo de batalla, el general La Salle recibió una bala en la frente.

Bienaventurados los que saben morir!

RAMÓN ZELAYA

Revista de ambos mundos

Continuando nuestra revista de los numerosos Congresos internacionales que se han reunido ó se reunirán en este fin de siglo, nos ocuparemos del de los ferrocarriles.

Entre las cosas curiosas que han podido presenciar los dichosos visitantes á la Exposición de París, está indudablemente el banquete monstruo que los administradores de las vías férreas francesas dieron á los miembros del Congreso *Pan-ferrocarrilero* el 26 del mes de setiembre próximo pasado.

Pero, antes de hablar de esa merienda de Gargantúa, permitánnos los lectores de EL FIGARO que les demos algunos datos sobre ese Congreso.

Los ferrocarriles de Europa, Asia, Africa y América estaban representados por mil trescientos setenta y dos diputados, con plenos poderes para discutir y adoptar las mejoras que allí se propusieran. El Presidente efectivo del Congreso es Mr. Alfredo Picard, que lo es también del Comité Directivo de la Exposición de París. Presidentes honorarios son los señores Pierre Baudin, Ministro de Obras Públicas de Francia, y el Baron Alphonso de Rothschild, el célebre millonario judío francés.

En la sesión que se celebró la víspera del gran banquete, los tres Presidentes pronunciaron entusiastas discursos. Rothschild, recordó que en la anterior Exposición Universal de París de 1889, él mismo había presidido ese Congreso, y luego hizo una breve relación de los inmensos progresos que en esos once años se habían realizado en cuanto á la seguridad, á la baratura y á la belleza del material

rodante, estaciones y calidad superior de los rieles. Hízoles ver y recordar las ilusiones con que él y algunos de los miembros presentes, habían lisonjeado sus aspiraciones de hacer de todos los ferrocarriles del mundo una especie de hermandad ó masonería, para protegerse y marchar unidos en el camino del progreso.

Mientras forman el reglamento que enlazará en una sola dirección á todas las administraciones ferrocarrileras del mundo, describamos el banquete.

Como aperitivos, comenzaron por tomar 1362 cocktails, y 1362 docenas de ostras; luego desfilaron á tomar asiento en las mesas que les esperaban en la gran tienda que se preparó, en las Tullerías para dar de almorzar á los treinta mil *Maires* ó Jefes Políticos de las treinta mil municipalidades que gobiernan á la Francia en lo local y privativo. La iluminación se hizo con veinticuatro enormes globos eléctricos que alumbraban los satisfechos rostros cosmolitas. Medina Don Crisanto, representaba los ferrocarriles de Nicaragua y Honduras. Por más que hemos usado de fuertes y poderosos lentes, no encontramos allí á Mr. Stuart, nuestro Administrador de la vía al Atlántico. Eso quizá se debe á su modestia, pues bien puede ser que estuviéramos representados por algún accionista ó tenedor de bonos cuyo nombre ignoramos.

Menú de la comida.—Sopas.—Consommé de tortuga y Bisque de cecrevises.—Rissoles Lucrillous, Kromeskijs au currié.—Truites saumonée ssauce Congres.—Quartier de chevreuil Provençale.—Pou-lardes braisísées á Testragon.—Caillés glacés en Bellevue.—Terrine de homard.—Spous au porto doré, Granites á l'armagnac.—Faisans ét perdreaux truffees rôtis.—Canetons de Duclair glacecés.—Salade française, Pointes d'asperges.—Supremes de pèches au cherry-brandý.—Glaces succés.—Dessert.—Vinos: Champagne Montebello en carafas.—Chablis.—Moutonne (1893).—Châteaux Yquen (1893).—Château Lafitte (1894).—Chambertain (1881).—Clos-Vougeot (1881).—Musigny (1881).—Champagne Veuve Cliquot-Pousardin (1895. ¡¡¡Jesús, cuánto plato y..... que vinos!!!

Mientras se comía, la música de la Guardia Republicana ejecutaba maravillas de Massenet; de Damasé, de Leo Delives, de A. Gorges y de Wagner.

Doscientos cincuenta metros de largo tenían las mesas. Luego pasaron á un salón vecino donde despacharon 1362 tasas de café, 1362 *petitoeme* y 1362 puros habanos de cinco francos cada uno.

¡No os alarméis lectores pacientes! ya no os serviremos más Congresos! prometemos la enmienda y ofrecemos ser más variados en las siguientes revistas. Todo esto proviene de no haber llegado aún el correo de Europa y Estados Unidos.

Pronto recibiremos nuestros canjes de los diferentes periódicos de la América del Sur. Cuando esto suceda tendremos el gusto de ofrecer al público una revista semanal de todo lo que de interesante encontremos en esa prensa.

Por ahora nos limitaremos á ligeras crónicas como la siguiente:

Chile.—En todas partes se cuecen habas; según parece, en la correcta, ilustrada y progresista República, que hoy pretende ejercer la hegemonía en el hemisferio meridional de América, pasan cosas que parecen reflejo de lo que en Centro América nos apena de vez en cuando. Así pues, no sólo aquí se ha visto, (en lejanos tiempos) que un colegio quede casi desierto por ciertas irregularidades que desmoralizaban á los escolares. La culta Chile tiene una su escuela de niñas de San Bernardo, en donde pasan los más increíbles actos de inmoralidad. La autoridad se ha visto en el caso de cerrar el establecimiento y seguir una instrucción que ponga en claro los hechos. Tendremos á los lectores de EL FIGARO al tanto de lo que se vaya averiguando. Y.... vaya otro escándalo, y ese si es máximo, y es: que el Ministro de Obras Públicas se ha visto obligado á disolver y suprimir la dirección llamada de «Obras Públicas», á causa, dice un diario chileno, de la inmoralidad administrativa de las personas que la forman.

En cambio, es muy lisonjero para esa República hermana, tan querida en Costa Rica, la opinión que el cuerpo diplomático tiene de ese país. Esto sucedió con ocasión de un banquete que el Ministro de Relaciones Exteriores, señor Errázuriz Urmeneta, dió á ese alto cuerpo. A los postres, el Ministro de los Estados Unidos Mr. Wilson, manifestó que era encargado por todos sus colegas para expresar en un brindis la opinión que del país tenían. Dicho brin-

Suelas del país y extranjeras, todas de calidad inmejorable

Ofrece á sus favorecedores un Surtido de Calzado elegante y económico por su precio y duración.

EMILIO ARTAVIA *****
LA DEMOCRACIA
***** Precios de situación
Esquina de la 5.ª Avenida y Calle 18

MATERIALES SELECTOS importados directamente por la casa. Especialidad en el calzado á la medida

dis concluye así: «Hemos encontrado tan agradable vuestra hospitalidad, como hermosos vuestros campos esmaltados de flores, y agradable vuestro clima, semejante al de Italia por la suavidad de su temperatura. El extranjero que llega aquí tras la fortuna, el comercio ó los negocios industriales, al arribar á vuestras playas encuentra abiertas las puertas de vuestros hospitalarios hogares, donde se le brinda una amistad cortés y sincera generosamente. Por eso cuando tengamos que abandonar este país para ir á otras tierras, do quiera que estemos conservaremos un especial recuerdo de este país, y en el tabernáculo erigido en nuestros corazones quemaremos constantemente incienso á Chile y á los chilenos. Nuestros deseos son que el porvenir de Chile sea tan próspero y feliz, como honorable y glorioso ha sido su pasado....»

Como se ve, el señor Wilson, si no es un poeta, está muy lejos de imitar la fría fraseología de sus congéneres, los diplomáticos netamente yanques.

M. ARGÜELLO MORA

En el Teatro de Alajuela

El valor no excluye el placer. Alajuela tiene historia heroica y también tradiciones de alegría. Por eso allí junto á la estatua del héroe que la ennoblece ha colocado su teatro que la hace simpática.

El señor de «Variedades» que se quite el sombrero de hierro y que caiga de rodillas cuando se nombre delante de él el Teatro de nuestra hermana del Oeste.

Es pequeño en verdad, pero apropiado al tamaño de la concurrencia. Las columnas que sostienen la galería son bonitas al par que fuertes; las paredes están bien pintadas; el salón bien ventilado; la decoración casi bien; y el escenario es pequeño pero decente. Dos filas de palcos laterales y las sillas cómodas y frescas de la platea, son el complemento, así á grandes rasgos, de aquella obra que nosotros deseáramos para San José, donde la cal, las telarañas, el polvo, la reducida altura, etc., son un serio inconveniente para que nos divirtamos en el viejo é irreparable Variedades.

Aquí, de paso llamamos á nuestra Municipalidad la atención acerca de la necesidad de emprender ó de procurar la empresa de un teatrillo modesto que sin la ceremoniosa prosopopeya del «Nacional» no desdiga de esta población llamada á sacar la cara, como dicen, ante el extranjero curioso.

Pues, sin omitir la más calurosa felicitación por lo que toca al edificio, decimos que no reside allí la gracia y encanto de las funciones alajuelenses.

Nunca habíamos visto el conjunto femenino hasta en la noche de antier.

Mucho sentimos no haber tenido un lápiz á mano para consignar los nombres de tantas radiosas ojinegras como ostentaba aquella noche el Teatro. Ester, Delia, Duque Estrada, son los que han vencido la odiosa fragilidad de la memoria. No así nos pasa con las vivas imágenes, que aun guardamos en su fondo, de muchos soles de hermosura. Harto viejo es aquello de ver el sol y quedarse con su imagen flotando ante la vista.

Otra vez seremos más previsores.

En cuanto á la representación no hay nada que decir, «La Marina» y «La Buena Sombra» tienen por suerte, á la señora Campos, á Sotorra, á la señorita Ramón y á Freixas; y en especial y ante todo al cómico «Triquitraque» Ibáñez, á quien buena estrella guía. El público alajuelense les hizo merecida justicia tributándoles grandes y sonoros aplausos. Nosotros en honor de la verdad confesamos que allí trabajaron doblemente bien, y que era el caso de mayor entusiasmo de parte de los que, en eso de aclamaciones, dirigen el movimiento. Ya llegaremos allí.

Auguramos á la Compañía mucho dinero en aquella plaza fuerte, y á los alajuelenses mucho entretenimiento. Recomendamos «El Certamen Nacional» á los aficionados al buen café. ¡Qué caracolillo, Virgen Santa!

Crónica Local

En vista de la importancia de los cables llegados anoche y ya que no podemos publicarlos íntegramente, damos un rápido resumen de los más importantes.

La guerra carlista es un hecho, pues ha habido un primer encuentro en Badalona (Cataluña) entre 24 de estos y la gendarmería. Murió el jefe carlista.

En Nueva York hubo anoche una gran explosión en una casa de drogas, en la calle de Greenwich. Murieron 300 personas y se pierde un millón de pesos.

En Pretoria murió el Príncipe Cristian Victor de Sleswing Holstein, nieto de la Reina Victoria, de fiebre intestinal.

La Reina se encuentra enferma.

Se suicidó en China el Gobernador de Chanci Yu Chsi, iniciador del movimiento boxer.

El cuerpo diplomático en Pekin pide la muerte del príncipe Tuan, cuatro príncipes más, un duque y tres Ministros.

En Caracas hubo un gran temblor que causó muchos daños, especialmente en las iglesias y legaciones inglesa y americana.

El Presidente de la República resolvió tirarse por una ventana del segundo piso del Palacio y se quebró una pierna, además de muchos golpes que aguantó.

El Presidente de Haití cayó muerto, repentinamente. No está confirmada la noticia.

Los diarios de la tarde darán los detalles que no podemos publicar por falta de espacio.

Antier hubo reunión de notables en casa del Presidente. Fueron convocados por el señor Iglesias para tratar de lo que debe hacerse en el asunto de límites con Colombia. Trataremos de investigar lo que se haya resuelto y daremos cuenta de ello á nuestros lectores.

En San Salvador se reunirá un Congreso Jurídico el 15 de diciembre próximo. Han sido invitados á ese concurso todos los Estados de la América. Esperamos que el Gobierno nombrará uno ó más comisionados competentes para que seamos dignamente representados. Desde luego se nos ocurren los nombres de don Leonidas Pacheco y don Alberto Gallejos. Mañana presentaremos más nombres.

Antenoche obsequió á sus amiguitas con un espléndido baile en casa de don Leoncio Bonilla, la linda y graciosa Elenita Villaseñor, hija de nuestro muy apreciado amigo don Alberto. Aprovechamos la ocasión para vaticinarle á la preciosa niña el más lisonjero porvenir en nuestros salones.

Sentimos que el apreciable colega *El Progreso* le de á nuestra gacetilla de recomendación del señor Alsina un alcance que no tiene. No hemos pensado en deprimir al operario del país, sino en hacer justicia al mérito de Alsina, y una cosa no excluye á la otra.

Por lo demás, el cargo, si lo hay, iría dirigido contra las Administraciones Públicas pasadas y la presente, que no han abierto jamás escuela formal de tipografía. Aquí sabemos levantar muy bien como en Europa si se quiere; pero no hay como sacar una obra de veras artística: la misma Imprenta Nacional, llegado el caso, se verá que no cuenta con los elementos todos que se necesitan á pesar de su valiosa existencia en menesteres de tipografía.

Hoy lucirá en el Cementerio una ancla de escamas de pez adornada con flores moradas y blancas, hecha por la inteligente y laboriosa señorita Mercedes Tristán. En esta obra de arte, que ha consagrado Merceditas al recuerdo de su madre, en este día, ha empleado seis meses de trabajo. Digna labor.

Don Juan Suñol, nuestro Agente en Puntarenas, solicita del Gobierno el derecho de poner un Donky por su cuenta en el muelle, como lo tienen las otras compañías de Agencias, y según parece aun no se lo han concedido. No vemos por qué no ha de poder obtener este agente camisionista una facilidad que tienen los otros y que de seguro aumentará las comodidades del embarque y desembarque de mercaderías. Ojalá cuanto antes despache este asunto el señor Ministro del ramo, en conformidad con la solicitud del señor Suñol.

Por el último correo han llegado del Bon Marché 720 bultos de mercaderías. Cada día aumenta el comercio entre esta casa parisiense y Costa Rica.

El artículo de Gonzalo González, nuestro querido y admirado amigo don Teodoro Quirós, publicado en *La Prensa Libre* de ayer, es á nuestro modo de pensar un bellissimo trabajo, digno de cualquier gran literato de fama universal. Recomendamos su

lectura á nuestros suscriptores, y reciba el amigo Yoyo el aplauso entusiasta de EL FIGARO.

Con mucho placer atenderemos la indicación de *La República* que se refiere á nuestra sección de policía en lo que se preste á confusiones. Mil graciascolega.

Se vende un motor de petróleo de seis caballos de fuerza y en magnífico estado. Puede verse trabajando.

Dirigirse: Apartado del correo N.º 391.

La Compañía del Tranvía avisa al público que desde hoy hasta que concluya la necesidad de viajar al Cementerio con motivo del día de la conmemoración de los difuntos, habrá carro permanente para el Panteón. Deben los pasajeros tomar el carro que dice «Hipódromo» el cual hará trasbordo en el Hospicio de Locos. El precio es de quince centavos.

Se desean \$ 5,000 al 1 % con hipoteca de una casa nueva situada en esta ciudad. Informes en EL FIGARO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

León Fernández Guardia, Alajuela.—Con mucho gusto

Francisco M. Oreamuno, Cartago.—Entendido. Gracias.

Manuel López O, Alajuela.—Conforme. Se hará el cambio. Gracias.

N. Oreamuno, Cartago.—Pues ya lo creo. Dios te lo pague.

Ricardo Alvarez; Grecia.—Recibida. Hoy ó mañana la publicaré. Gracias.

Virgilio Alvarado, San Ramón.—Perdóneme, Creo que no se repetirá el caso.

Aviso Se venden dos casas de habitación, cómodas, decentes y muy baratas. Una situada en el barrio de Amón y la otra tras el Edificio Metálico.

Se dan comodidades para el pago y para más informes entiéndanse con el Lic. Don José Joaquín Trejos.

Agencia de Comisiones y Fletes de Alajuela

Tenemos el gusto de poner en conocimiento del comercio y particulares, que la Agencia de Comisiones y Fletes establecida en ésta ciudad bajo la razón social de H. Mariño, ha sido vendida en forma por éste á don León Fernández quien continuará los mismos negocios. La larga práctica que en éstos ramos tiene el comprador, sus relaciones sociales y comerciales, lo ponen en condiciones excepcionales para este negocio. La casa continuará los mismos negocios, á los cuales agrega los siguientes: acepta representación de casas comerciales extranjeras y del país; suministrará datos sobre asuntos Judiciales de cualquier clase, pudiendo los señores clientes señalarla como oficina para oír notificaciones. Se hace cargo de Agencias de Periódicos nacionales y extranjeros y atenderá cualquier encargo, por pequeño que sea. Sus precios serán módicos y el servicio pronto y exacto.

Se hace cargo también de hacer circular invitaciones para matrimonios, defunciones, bautizos, etc. y también de cobrar cuentas judicial ó extrajudicialmente. Para facilitar negocios á los señores comerciantes puede extender giros contra la capital y remesar dinero ó especies, con toda garantía y seguridad.

La responsabilidad del señor Fernández empezará desde el 1.º de Noviembre en adelante por el despacho de mercaderías, de las despachadas antes de esa fecha, responderá el señor Mariño.

Alajuela, 31 de Octubre de 1900.

H. MARINO

L. FERNÁNDEZ GUARDIA

Juan Suñol, Agente Comisionista

Vende baratos, los siguientes artículos:

Quesos de leche y mantequilla, de Nicaragua y superior calidad.

Frijoles bayos, sombreros palma, sombreros empalmados, alforjas cabulla y garuperas. Surtido constante.

Se alquila

UNA CASA muy grande y cómoda, situada en la esquina de la calle 16 Norte y 4.ª Avenida Oeste.

Para condiciones entenderse con ALEJANDRO CARDONA.

A. Rosales y C.^a

Casa de Agencias y Comisiones
 Importación, Exportación
 Despacho de mercaderías

Oficina en San José:
 esquina opuesta al
 Correo



Oficina en Limón:
 frente al muelle nuevo
 en construcción

I. L. Maduro

Comisionista

LA Peluquería Parisiense de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve a la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombrado establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, etc., etc.

Dr. ARREA

Médico Cirujano

Especialidad en las enfermedades de los ojos. Ex-Oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita de los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís, 3.ª Avenida, á 150 varas al Oeste del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

Bella Vista

JARDINERÍA ARTÍSTICA

ANDERSON HERMANOS
 Frente al Parque Nacional

Los trabajos más elegantes y baratos en coronas, Símbolos y Fantasías, "Bouquets", Decoraciones de salón para Ballos Matrimonios, Altars, etc., etc.

Surtido de cunos para plantas.

Hormiguicida Costarricense

Privilegiada por el Spmo. Gobierno

Esta máquina que con buen éxito seguro destruye radicalmente los hormigueros y la taltuza, la vende en mi casa de habitación, calle 22, Norte, N.º 375. El valor de cada máquina es de Cj. 65.00, comprende un paquete de ingredientes. El que después necesite más ingrediente puede obtenerlo á Cj. 3.00 cada paquete.

Andrés Steiner

GRAN EMPRESA

ROSENDO ARCE

De esta fecha en adelante queda establecida como antes mi EMPRESA DE ESCUADROS, para la cual cuento con un buen tren para extraer y acarrear las materias y también con empleados bastante activos.

Para evitar equivocaciones y para mayor ventaja del cliente, tengo un encargado en la ciudad con quien se pueden entender; vive en la casa de don G. Polinares, en la 10.ª Avenida Oeste, N.º 233, y con el suscrito en la Avenida Central Este, Cuesta de Moras, casa de don Francisco Peralta. Todo con aseo y á precios módicos.

Hermanos ROMERO

Tienda de Novedades

Almacén de Calzado
 Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa. Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLÓN DE ORO

El calzado español, americano y del país, es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda de este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente.

Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

Vicente Montero

El conocido sastré que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un completo surtido de casimires para todos los gustos y toda clase de materiales de sastrería, al per mayor y al menudeo.—¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del señor F. López García.

Tiene un completo surtido de zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros y niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTÉS DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botanaduras y gemelos etc., etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

Hotel Internacional

El reputado don José SACRIFANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.—Por lo que á *Lantana* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático Pío ACCSA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Morlán*.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

de la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica. Ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.

La Manufactura de Calzado

(Sociedad Anónima)

Pone en conocimiento del público en general, que con motivo de la baja del cambio, ha hecho considerables rebajas en sus precios de calzado.

San José, Agosto de 1900.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Habiendo últimamente usado inyecciones

para la extracción de dientes sin dolor, con más ó menos buenos resultados, he adoptado ahora un sistema que es superior y que tiene la ventaja de no inflamar la encía. Por nerviosas que sean las personas que quieran componerse la dentadura, estoy seguro que no han de sentir dolor ninguno con este método.

Los propietarios de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse, ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalcos será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartullinas, coronas, adorno de Iglesia etc., etc.

OFICINA: LA FUNERARIA, de Pedro Marquez, Servicio en el día y en la noche.

A. Monje Reyes A. Landergren Anderson & H^o M. A. Gutiérrez
 Suc. de Pedro Marquez

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1.ª con cuatro caballos	C. 210.00
" " " " dos caballos	" 60.00
" " " " dos caballos	" 30.00

Advertiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

Francisco Valiente T.

OFRECE á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusivo el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el día 10 del presente Octubre, si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde ahora en mi casa de habitación,

Calle 18, Norte, número 162

frente al Licenciado don Ascensión Esquivel

Maquinaria para Café

Un Separador cilíndrico para despulpador.

Dos Cilindros para despulpador "Gordon," Poleas, Muñoneras, etc.

Bazar de San José.

J. R. Mata

AVISO

Del 1.º de Diciembre en adelante, se alquila el local ocupado hoy por el

GRAND HOTEL DE FRANCE

En la parte nueva de dicha casa hay varios departamentos aislados que también se alquilan. Para precios y demás condiciones, entenderse con el Licdo. don Cleto González Víquez.

FERRETERIA de Thompson y Matthes

Avenida Central frente á LAS NOVEDADES de Veiga y contigua á Herrero Hermanos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

A Construir

Para vender

solares en la Estación, Puerto Escondido y La Soledad.

Para alquilar

Casas pequeñas en esta ciudad.

Se compra un piano en buen estado

para pagarlo por abonos mensuales

Informarán en la oficina de este diario.

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios módicos:

Arroz, Azúcar, Almidón, Alambre, Bacalao, Candelas, Cerveza, Cimento, Cognac, Frijoles colorados, Fósforos, Jamones, Leche condensada "Nestlé," Mantequilla danesa marca Brun, Maicena, Manteca, Machetes, Palas de hierro, Papel de fumar Pinturas, Papel para panaderías, Quesos, Rhum Negrita Sardinas en aceite y tomate Viuda Carreno, Teja de hierro, Harina Gallito.

Especialidad en Vinos

Espanoles y Franceses